

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

Año XVIII
En Tortosa, al mes: 1 Peseta
Fuera, trimestre: 3
Extranjero, id.: 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Jueves 27 de Octubre de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 240

Guillermo II y el Sultán

Según debía esperarse, el emperador ha sido recibido en Constantinopla como un triunfador.

El sultán de ha prodigado las muestras de deferencia y de la más alta cortesía; ha llevado la amabilidad hasta el punto de ofrecer el brazo á la emperatriz, lo cual debió de asombrar extraordinariamente al pueblo otomano, poco acostumbrado á semejante espectáculo, sin precedente en los anales del islamismo.

Guillermo II, por su parte, no ha regateado las demostraciones de finura y amistad. Al pisar el suelo de Turquía ha pronunciado un discurso felicitándose de ver á dos naciones, separadas por diferencias de raza y de religión, próximas ya, no solo á acercarse por sentimientos mutuos de fraternidad, sino también á prestarse recíproco apoyo.

Es cosa digna de ser meditada la impresión que tales palabras habrán producido en el ánimo de Abdul Hamid, pronunciadas el mismo día que, bajo la presión de las potencias occidentales, la Puerta había de resignarse á proceder á la evacuación de Creta.

Es probable que el sultán se entregara á curiosas reflexiones sobre las ventajas prácticas de una poderosa amistad que se le había presentado, como capaz de producirle torres y montones.

Hasta ahora, el resultado para sus intereses ha sido esencialmente negativo.

Por otra parte, no parece infundado el rumor de que el emperador Guillermo acaricia el ensueño de poseer un puerto en el Mediterráneo, en la costa de Siria.

Inaugurar dos iglesias protestantes en Jerusalén, disputar á Francia el prestigio de proteger á los católicos de Oriente, adquirir en Levante la influencia moral que desde tiempo inmemorial viene perteneciendo á otros, tiene importancia sin duda; pero es demasiado platónico para hombre tan práctico como el emperador, y no parece bastante empresa para espíritu tan inquieto y ambicioso.

Cabe, pues, admitir la idea de que Guillermo II se proponga sacar beneficio tangible y real de su actitud con el sultán, y para realizarle intenta aprovecharse del momentáneo entusiasmo que en el imperio otomano despierta su presencia.

Ya se sabe que no es enemigo del

aparato teatral, y tal vez saborea el proyecto de anexionarse algunos territorios en Asia Menor.

Falta saber si Abdul Hamid se presentará á ese plan tan dócilmente como se imagina, y lo que pensará Inglaterra, la cual, como hace notar *Le Gaulois*, mostraría bien mala voluntad al quejarse.

Lo de Valencia

Valencia 26.

La hoja de Blasco Ibáñez

La hoja publicada por el diputado á Cortes Sr. Blasco Ibáñez, está dando juego.

Se ha nombrado juez instructor á D. Bernardo Jiménez que con actividad está instruyendo sumario contra el Sr. Ibáñez y otros redactores de «El Pueblo».

En vista de las declaraciones prestadas por algunos testigos, ayer noche se redujo á prisión al regente de la imprenta y otros empleados.

La noticia circuló rápidamente, amotinándose sin fin de curiosos en las cercanías de la redacción del mencionado diario.

La redacción de «El Pueblo» estuvo toda la noche vigilada por fuerzas de la guardia civil y policía.

A la cárcel

Sin duda las autoridades, después de recibir órdenes del gobierno han decretado la prisión del diputado á Cortes y director de «El Pueblo» señor Blasco Ibáñez.

A las dos de la tarde llegó á la redacción de «El Pueblo» un teniente de la Guardia civil, y procedió á la detención del Sr. Blasco Ibáñez; este último manifestó al ser detenido su condición de diputado á Cortes.

En un carruaje fué trasladado á la cárcel de San Gregorio.

Por Valencia se ha esparcido la noticia y mucha gente ha ido á la redacción de «El Pueblo» á enterarse de lo que ocurría.

Muchos amigos y periodistas han ido á visitar al detenido.

El Sr. Dualde y varios diputados que residen en Valencia han telegrafado al Presidente del Congreso señor Marqués de la Vega de Armijo para que ampare al diputado preso.

También han telegrafado á los jefes de las minorías del Congreso.

Nótase en ésta, bastante excitación.

Frente á la redacción de «El Pueblo» hay numerosos grupos.

En este momento 6'40 de la tarde, pasan por frente á la estación telefónica fuerzas de la Guardia civil de infantería y caballería que van á disolver los grupos.

Por los alrededores de la cárcel nótese muchísima animación.

Crónica de las guerras

¡Ay del vencido!

Madrid 26.

La prensa refleja impresiones en extremo pesimistas respecto á las conferencias de París sobre la paz.

Jamás en país conocido se ha demostrado mayor ambición que en los Estados Unidos se ha demostrado ahora.

España ha sido la primera victima. Después de sufrir una guerra sin cuartel, sufre ahora todo el peso de la ambición yanqui.

Los Estados Unidos nos tratan como ninguna nación ha tratado á los vencidos.

Los buenos oficios de la comisión de París se han estrellado contra la rapacidad norteamericana.

En nada de lo referente á Cuba han transigido los comisionados norteamericanos.

España no quería pagar la deuda de Cuba y tendrá que pagarla.

España no puede evacuar la isla de Cuba antes del día 1.º de Enero y se le obligará á evacuarla antes de esa fecha.

España reclamaba los cañones que aun no habían sido emplazados y los cañones se quedarán allí.

Es una iniquidad lo que cometen los norteamericanos en Cuba, pues todo lo perderemos.

Esta es al menos la impresión del gobierno.

Cablegrama oficial de Cuba

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un cablegrama del general Blanco, en el que da cuenta de que los yanquis le han conminado para que el 1.º de Enero próximo haya terminado la repatriación de los soldados españoles.

El gobierno le ha contestado que diga á la comisión norteamericana la imposibilidad material de terminar para dicha fecha la evacuación de Cuba.

CRONICA

Al órgano de Satanás y demás compañeros de bazona

Mucho ha escocido á nuestros colegas de la alianza integro-teosófico-bazonera, las censuras que les dirigimos por su escitación á don Isidro Gasol para que socorriese á la Cruz Roja de esta ciudad, después de entregar 5.000 pesetas á la de Tarragona.

Lejos de arrepentirnos por lo que escribimos, debemos, no solo ratificarlos, sino añadir, que aquellos periódicos procedieron de un modo demagógico, anticristiano y grosero, sin pizca de educación ni cortesía.

Y como nos gusta probar nuestras afirmaciones, allá va lo que escribieron:

«El opulento comerciante de Barcelona D. Isidro Gasol ha remitido 5000 pesetas con destino á la «Cruz Roja» de Tarragona.»

Plausible es el desprendimiento del Sr. Gasol, en beneficio de tan humanitaria Asociación, y quisieramos aplaudirle con mayor entusiasmo al oprimido donante, si hiciera lo mismo, si quiera fuese en menor escala, con respecto á la «Cruz Roja» de esta ciudad, tanto por qué el Sr. Gasol es quizá el primer propietario de terrenos de regadío, con extensos matorrales, árboles frutales, viñedos y algarrobales, con suntuosos edificios, estimados en algunos millones, situados en la hermosa partida de Bitem de este término municipal y en cuya soberbia morada pasa bastantes temporadas con su apreciable familia; cuanto porque al Sr. Gasol debemos constarle, que la «Cruz Roja» de Tortosa es una de las que más se desvelan!

¿Qué se diría de nosotros si hiciéramos un estudio de lo que han dado, ó dejado de dar, á la Cruz Roja, todos y cada uno de los individuos de nuestro Cabildo, y canónigo tras canónigo publicásemos el inventario de sus bienes, con su justiprecio aproximado, para excitarles á la caridad?

¿Qué, si nos dirigiéramos, citándolos por sus nombres, á los primeros propietarios de la comarca justipreciando sus cosechas en el año último y calculando sus ganancias á los principales comerciantes?

Se nos diría que hacíamos política

anarquista y los que tal dijeran tendrían razón.

Veán pues, como debe calificarse la insensata conducta de los que de manera tan impropia, se han dirigido al Sr. Gassol.

* *

El Correo de Tortosa nos acusa de inconsecuentes, porque censuramos á los que exigen y aplaudimos á los que espontáneamente hacen limosna; como si ambos actos fueran idénticos, cuando son todo lo contrario.

Y así como la limosna voluntaria del señor Gassol, de cinco mil pesetas á la Cruz Roja de Tarragona, ha merecido el aplauso de todas las personas cristianas y de buena educación, sin los aditamentos de la perversidad; igualmente, lo merecen los esfuerzos de los simpáticos e ilustrados jóvenes que dedican su afición al arte dramático en beneficio de los repatriados, aunque también la grosería y la perversidad traten de empañar la nobleza de sus sentimientos, consignando protestas á su favor, al rechazar que lo hagan por divertirse y hacer negocio; porque estas protestas cuando son tan inoportunas, como en la ocasión presente, envuelven una infame injuria y una acanallada calumnia, propia solo de aquellos que buscando un pantalla en su Cantando han sabido enriquecerse con los fondos destinados á la caridad, que tales son los que la Diputación provincial destina á sus establecimientos benéficos.

Aparte de esto, el Correo de Tortosa nos pregunta, cómo nos consta que la Cruz Roja de esta ciudad cuenta con recursos suficientes.

Pues vamos á decirselo.

El día 14 de Octubre tenía lo siguiente:

| | |
|--|---------------|
| De la suscripción Nacional | 5332 Ptas. |
| De la tómbola patriótica | 2.000 |
| A cobrarse del Ayuntamiento | 500 |
| De lo votado para la Suscripción Nacional | 5.000 |
| De la supresión de las fiestas de Ntra. Sra. de la Cinta votado y no gastado | 3.000 |
| De la suscripción para «El Imparcial» | 500 |
| Total | 15.882 |

Y no contamos lo que en aquella fecha pudiera tener en caja.

¿Qué otra Cruz Roja de poblaciones de la importancia de Tortosa ha reunido tan crecida cantidad?

Y si no tuviéramos estos datos, nos probaría que tiene recursos suficientes, sus despilfarros, porque despilfarrar es pagar siete pesetas diarias de sobresueldo á la policía secreta y punchar sarríes, que en vez de prestar los servicios de su empleo van á la estación por si algún día se ocurre utilizar las camillas para algún enfermo. Otro Alcalde que no fuera el nuestro y otros mangoneadores que no fueran los que hoy lo mangonean todo, habieran dispuesto que los empleados prestaran gratis este servicio, que nada les cuesta, pues ya cobran del presu-

puesto municipal y esas siete pesetas diarias hubieran sido para los pobres repatriados.

Pero no haciéndolo así ¿quien saldaría y jalaría á esa media docena de fantoches?

Hora es ya, de que ce- en tantos convencionalismos ridículos, como aquí estamos presenciando:

* *

Dos palabras al Diario. Si el colega entregase á la Cruz Roja el seis por ciento de intereses que debe su director D. Manuel Domingo y Manuel del tiempo que tuvo en el buche aquellas 30.000 pesetas que desfalcó siendo depositario municipal, contaría aquella con un nuevo e importante ingreso.

* *

El órgano de D. Alberto Bosch y Fustegueras, recuerda con este motivo el procesamiento de amigos nuestros ¡que empeño en mentar la soga en casa del ahorcado! ¡Pues no sabe que á su inspirador, especialista en consumos, expropiaciones y monetarios árabes, lo hubiera procesado por delitos comunes un juez probe y honrado, á no ampararse en la inmunidad parlamentaria, mientras á los señores Gonzalez les procesó un juez que entre otras de sus lindezas se comió parte de un depósito, que tiene en el estómago, por lo que debe ser procesado, como ya lo está por sus hazañas en Vendrell?

¿Ignora que el propio D. Alberto Bosch, de su puño y letra, ha escrito que el tal proceso es un proceso político?

Y los que así creen insultar, callan, cuando les recordamos las estafas de 22.000 pesetas en pesas y medidas durante su mando, las cuentas de 1.000 bolas de extrínina en seis meses y los medios empleados para enriquecerse gente que pasaban por la vergüenza de ser declarados partida fallida, por no tener una peseta, y hoy ostentan un lujo deslumbrador.

¡Hablar de falsificaciones, los que han tenido un depositario que con las suyas ha pretendido arruinar á media Tortosa, y no se han atrevido á denunciarlo á los tribunales!

La salvajada del Parque

Con sumo gusto trasladamos á nuestras columnas el remitido, tan oportuno como bien razonado, que nos dirige un señor ciclista, protestando de la función velocipédica que trata de darse en el parque.

Efectivamente, este no reúne las condiciones necesarias para semejante diversion. Para tener en Tortosa una pista en buenas condiciones, como la exigen los aficionados, bastaría terminar la calle del Ebro, por nosotros proyectada y principiada, dándole un ancho de unos 30 á 40 metros y cuya longitud sería de unos 400 á 500, ó sea desde el puente del Estado hasta cerca del llamado pozo de Blasí. Construida ya la parte más difícil, el resto solo exige para realizarlo, buena voluntad, y teniendo en cuenta lo que nosotros hicimos en poco más de un año, en los seis transcurridos estaría terminada si se hubiesen tenido deseos de

completarla. Pero, desgraciadamente, nuestros mandarines han preferido, colocar bazofieros y amparar una administración la más inmoral que ha existido y que ha devorado todo el dinero que en otras épocas se destinaba al embellecimiento y ornato de nuestra ciudad.

Afortunadamente, pronto vendrán tiempos mejores, que realizarán este importante proyecto, con aplauso general y muy especialmente de la juventud ciclista.

Dice así el remitido en cuestión:

Sr. Dr. de LA VERDAD.

Muy Sr. mio: En la edición de ayer de su diario, me enteré del suelto que encabeza *Salvajada en el parque*, y efectivamente una salvajada sería si se realizase la función.

En primer lugar; que aquel ameno sitio no está en condiciones para correr en bicicleta por la poca extensión de los paseos laterales que no permite ni el minimum de una carrera; y en segundo lugar, que las vueltas no tienen condición para ello.

Por otra parte, que no tiene condiciones nuestro parque para ello, y si muchas para romperse el alma todo ciclista que pretenda correr á una marcha que escada de la de lentitud. No hay ningún sitio para poderse colocar el público más que apinado, para obstruir el paso, ó colocarse dentro los cuadros de nuestros jardines y una de dos, corre peligro el ciclista ó su fren deterioro las plantaciones de nuestro parque.

Como aficionado al sport ciclista, aconsejo á todos mis compañeros mucha prudencia en el fomento de esta idea, que muy bien podría costar cara á alguno de ellos que sería mucho más sensible, de lo que pudiese atropellarse nuestros antes hermosos jardines.

No creo de manera alguna que la Junta directiva de la Sociedad Velocipédica de esta ciudad, pretenda tamaña atrocidad, máxime cuando el sitio no es apropiado para una fiesta ciclista y menos no reuniendo ninguna condición para la colocación del público.

Un ciclista aficionado y socio de la Sociedad Velocipédica de esta ciudad.

27 Octubre de 1898.

Circulo de la mascarada liberal

Hoy se disuelve este centro de la forasteralla liberal, que muere en vida; figúrense nuestros lectores como hubiera muerto en muerte.

Ni la caja de los reptiles, ni las órdenes para que concurrieran los empleados á sus salones, ni la influencia oficial interesada en su sostenimiento han podido prolongar sus días.

Como de un apestado, se aparta la gente del jefe regional don Antonio Kies. Su don Pepito y el Chirlo son los únicos que lloran su muerte. Y.... los hermanos del mandil.

Seále la tierra pesada.

La francmasonería

teosófica en Jesús

Segun noticias que hemos adquirido,

existe allí una sociedad de socorros mutuos, bajo la advocación de San Roque, con lo cual queda probado que los socios han de ser católicos.

Con los progresos que ha hecho el arte electoral, consiguióse el nombramiento de un presidente, que según opina la casi totalidad de los socios es francmasón. De aquí el empeño de sustituirlo por otro.

Para explicar la excitación que allí reina, dícese, que por influencia del triángulo, cuenta con el apoyo de nuestra autoridad local y que por esto es fácil se turbe el orden en aquel tranquilo arrabal.

Que el desasosiego que allí reina es grande, no cabe la menor duda, haciéndonos sospechar que la francmasonería anda de por medio, el silencio que guarda *El Estandarte Católico*, línea de conducta que se impone cuando se trata de asuntos que se relacionan con los hermanos.

Teatro Principal

He aquí el reparto del drama *Don Juan Tenorio* que ha de representarse el próximo domingo en nuestro Teatro Principal.

D. Juan Tenorio, D. Julián Cosido. —D. Luis Mejía, D. José Hernández. —D. Gonzalo de Ulloa, D. Luis Soler. —D. Diego Tenorio, D. Emilio Balagré. —D. Inés de Ulloa, Srta. E. F. Verdier. —D. Ana de Pantoja, Doña Amalia Pérez. —Cristóforo Buttarelli, D. Juan Aloguín. —Marcos Ciutti, don Francisco Prieto. —Brigida, D. Antonia Verdier. —El Capitán Centellas, D. Emilio Cantero. —D. Rafael de Avellaneda, D. Juan Romeu. —Escultor, D. Arturo Vilás. —Abadesa de las Calatravas, D. E. Frémont. —La Tornera de id, D. Justa Verge. —Gastón, D. Antonio Fors. —Alguacil 1.º, D. Arturo Gimenez. —Id 2.º, D. Joaquín Cantero.

Caballeros sevillanos. Encubiertos. Curiosos. Esqueletos, Estátuas, Sombras. Justicia.

PRECIOS

| | |
|---|------|
| Palcos principales y plateas, sin entradas. | 5'00 |
| Butacas platea y anfiteatro con entrada. | 0'99 |
| Asientos fijos con entrada. | 0'99 |
| Entrada general. | 0'75 |
| Media id. | 0'50 |
| (El sello móvil á cargo del público) | |

Distribución del cupo del actual reemplazo

La zona de Tarragona número 33 distribuirá su cupo á los cuerpos siguientes:

Al regimiento infantería de Sevilla núm. 33, 637. —Lanceros del Rey número 1, 70. —10.º regimiento montado, 56. —Primer regimiento de montaña, 20. —13.º batallón de plaza, 45. —4.º regimiento de Pontoneros, 3. —Batallón de Telégrafos, 3. —Compañía de Aerostación, 1. —2.º brigada de Administración Militar, 6. —Infantería de Marina, 200.

Composición musical

El reputado maestro don J. Ribera

acaba de publicar, en Barcelona, un precioso recitado, inspirado en los tres sonetos que con el título de *El niño abandonado* tiene dados á luz el coronado poeta D. Santiago Iglesias.

El trabajo del señor Ribera es digno de aplauso por los conocimientos musicales que denota en su autor y por la delicada manera cómo completa la idea del literato.

Lleva la edición una bonita portada de Antonio U'rillo.

Dispensario

Mañana, jueves, abrirá su nuevo Dispensario para los pobres, enfermos de los ojos, nuestro particular amigo y práctico médico-oculista don Juan José Cucala, en la Plaza de la Fuente, casa Sans, frente á la droguería del señor Carpa.

No dudamos que lo agradecerá en el alma la clase proletaria de esta ciudad y pueblos comarcanos, sabedores de que ha tiempo gestionó del Excelentísimo Ayuntamiento la concesión de una sala en el Hospital para curaciones de la vista.

Al agradecer el desprendimiento del amigo señor Cucala, en beneficio de la clase menesterosa, réstanos manifestar que aguardamos próxima y nueva ocasión de felicitarle cuando su Dispensario nada tenga que envidiar á los establecidos en Madrid y Barcelona, en cuyas capitales hizo sus estudios prácticos de la mencionada especialidad, siendo ayudante del sin rival y eminente oculista Doctor Barraquer de Barcelona y desempeñando igual cargo en los hospitales Provincial, Real Refugio, Princesa y de profesor-ayudante de la Escuela práctica de Especialidades, de Madrid, estando, como es consiguiente, al corriente de los conocimientos modernos.

El Dispensario estará abierto todos los días, (menos los festivos,) desde las dos de la tarde.

Su consulta privada continúa de la misma manera en la calle de Cambios, vulgo, Puente, número 3, piso 2.

Colombófila

La Sociedad Colombófila de Barcelona ha efectuado la segunda de las sueltas anunciadas de educación de pichones á Martorell, 22 kilómetros línea recta. Tomaron parte 35 palomas con un contingente de 640 palomas. No obstantes las condiciones del día á causa de la niebla las palomas se orientaron bien, siendo las pérdidas insignificantes.

Para la próxima Exposición

Entre los espectáculos que habrán de ofrecerse en la próxima Exposición de 1900 en París, figurará la presentación de un cuadro de muchachas sevillanas encargadas de dar á conocer la gran ciudad en los populares bailes del género andaluz.

Para conseguir las contratas de las jóvenes sevillanas, se encuentra desde hace días en Sevilla un representante de la empresa parisién. Varias de aquellas han sido retratadas en trajes de mantones y con mantones de Manila, habiéndose enviado las foto-

grafías á París donde los que se proponen explotar el negocio escogerán las que reúnan mejores condiciones.

Las jóvenes artistas habrán de ser mayores de quince años, sin pasar de dieciocho, siendo condiciones indispensables para ser escogidas, las de reunir belleza extraordinaria y no haberse dedicado con anterioridad al teatro.

«Nuevo Mundo»

De gran actualidad son los asuntos contenidos en el número de hoy.

«Sandias y Melones», portada en color de Alberti; Adolfo Suárez: «La vida íntima», escenas y retratos; Marina Garina; «Hilos y Pilas», información de Telégrafos, por «Florete»; y Amador; «El milagro de la Virgen», cuento, por Contreras y Villamill; «Los automóviles», curiosas fotografías; «El asedio de Manila», fotografía; «Canciones populares», por Félix Méndez y Navarrete, y otros asuntos artísticos y literarios.

Para los repatriados

Se ha dispuesto que los repatriados gravemente enfermos que lleguen al puerto de Barcelona, ingresen en el hospital Militar; los menos graves en la ex-fábrica Batlló, en el nuevo cuartel de Alfonso XIII y en los sanatorios provincial y de la Cruz Roja.

El intendente ha sido autorizado para contratar cuantos carruajes sean necesarios para el transporte de los soldados enfermos.

«Ilustración Católica de España»

El último número contiene lo siguiente.

SUMARIO

Texto.—Crónica, por Valentino.—La pobre loca, por M. G. C.—La bacia de los patriotas por Milke.—Por no ir á misa, por M. Arboleya y Martínez.—Mi pobre muerta, por Pedro Barrantes.—Cinematógrafo, por Luis Gabaldón.—Figuras de músicos, por A de Segur.—La prueba por M. Marzal y Mestre.—Un olvido, por F. López Van Baumberghen.—El Papa y la diplomacia.—Pensamientos.—Los amigos, por Mateo Alemán.—Bibliografía.—Historia al día.—Anuncios.

Grabados.—Meditación.—La bacia de los patriotas.—El que canta, su pena espanta.—Roma: La plática del Cardenal. Siglo XXI: Las alarbasas Picas y mosquetes.—Vista del Templo del Pilar de Zaragoza.—Un rincón del ferial.—La feria de ganados.—Los gigantes y cabezudos.—Carta del repatriado.—Portugal. Tipo indígena de la colonia de Lorenzo Marqués.—Portugal. Un trapero.—La sopa del Convento.—Espada regalada por suscripción al general D. Camilo Polavieja, modelada por D. Mariano Benlliure.

Juan Antonio Delsorts y Piñol

Abogado

Ha abierto su despacho en la calle de la Ciudad, n.º 3, piso 2.º.—Tortosa.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

Madrid, 26, 5 t.

Martínez Campos

El general Martínez Campos ha llegado esta mañana á Madrid.

En la estación, aguardaban al ilustre viajero el general Azcárraga su amigo íntimo, el señor Fabié y algunos individuos de su familia.

Las impresiones del general

El general Martínez Campos viene mal impresionado por los recientes sucesos.

Opina que siguiendo esta política de ligerezas es muy fácil precipitar los acontecimientos dando gusto á los elementos avanzados.

Entiende que el prestigio y la disciplina del Ejército salen mal parados con conflictos como el provocado últimamente y que importa muy mucho velar por aquellos prestigios y aquella disciplina.

Entiende que fué una locura encarar la censura de la prensa á los militares y que esta debieron ejercerla los gobernadores civiles.

Se suspende el Consejo

En vista de que no eran de gran urgencia los asuntos que habian de tratarse ha resuelto el señor Sagasta que se suspenda el Consejo de ministros convocado para esta noche.

Incidente

En la redacción de *El Heraldo* ha ocurrido un incidente entre tres caballeros que representaban al señor Gamazo y el director de dicho periódico.

Pretendian los representantes ó amigos del señamazo que *El Heraldo* insertara un comunicado explicando la intervención que ha podido tener en el asunto de Guadix el exministro de Fomento.

El director se negó á la publicación del comunicado y entonces los amigos del señor Gamazo requirieron á un notario para que tomara acta de lo ocurrido.

Don Augusto Suárez de Figueroa se negó también á que se levantara dicha acta.

El hecho ha sido muy comentado, pues uno de los caballeros parece que es pariente muy cercano del señor Gamazo.

Aguinaldo

Telegramas de Filipinas dan cuenta

de que Aguinaldo trabaja mucho con objeto de una ruptura decisiva entre tagalos y yanquis.

Cambio inexplicable

Ha llamado la atención que el *Heraldo* que con tanto calor defendía los fueros de los diputados cuando la prisión del señor Figueroa diga hoy en un suelto que el general Moltó ha obrado con arreglo á ley encarcelando al señor Blasco Ibáñez. Los suspicaces dicen que este cambio de opinión del colega puede ser un indicio de aproximaciones entre los señores Canalejas y Sagasta.

Visitas

Han visitado al general Martínez Campos los señores Pidal y Silvela.

Rafael Tutó

MÉDICO-OCULISTA

Antiguo Médico-ayudante del Dr. M. Menacho

Pensionado de la Clínica Oftalmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Expositos

CONSULTA PARTICULAR

Por la mañana de 10 á 1 (días festivos de 9 á 11).

Por la tarde de 3 á 5.

CONSULTA GRATUITA PARA LOS POBRES

Por la mañana á las 8 (todos los días).

Calle Moncada, 7, pral. (Casa Gras)

TORTOSA

Aviso importante Ganga positiva

En el acreditado establecimiento de tegidos de D. Antonio Tort situado en la calle del Angel número 14 se acaban de recibir grandes y variados surtidos de géneros de todas clases de la más alta novedad, propios para la temporada presente los cuales son dignos de ver y comprar por su elegancia solidez y baratura.

No comprar sin antes visitar el citado establecimiento donde sus numerosos parroquianos y el público en general, encontrarán todos los géneros que necesitan á precios sumamente reducidos.

NO EQUIVOCARSE

ANGEL 14-Antonio Tort-ANGEL 14

Ganga para los enfermos

El Oculista D. Juan J. Cucala garantiza cura y opera tal como prometerá, de lo contrario no cobrará honorarios. Las cataratas en menos de tres minutos las opera sin dolor.

Tortosa Cambios 3. (vulgo puente)

A los enfermos de los ojos

Se practican y garantizan de tal modo todas las operaciones de los ojos, que si de ellas no se obtiene el buen resultado previamente prometido al enfermo, *no se cobran honorarios.*

Las CATARATAS se extraen en cinco minutos, sin dolor y garantizando la operación.

Las GRANULACIONES se curan por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta de diez á doce y de tres á cuatro en el gabinete del médico-oculista de la Cenia

D. José Ballester

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa Santa Bárbara, Uldecona y Vinaroz á la Cenia.

GARTILLA

DE LA

Cámara Agrícola Oficial

DE VALENCIA

Indispensable á todos los labradores para obtener buenas cosechas

Se remite á correo seguido enviando UNA PESETA en sellos ó ibranza á la Cámara Agrícola de Valencia ó á la Administración de *La Agricultura Española*, Plaza de Cajeros, 6.—Valencia.

Disponible

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda

clase de documentos con su

correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

DISPONIBLE

EL MÉDICO Y CIRUJANO OCULISTA

JUAN JOSÉ CUCALA



Practica toda clase de operaciones de los ojos, tales como **Cataratas**, en tres minutos y sin dolor; pupilas artificiales para dar vista á los que tengan **nubes**, tumores, lagrimeo, fistulas; corrige las **pestañas sin arrancarlas** que van dentro del ojo inflamaciones crónicas y **granulaciones** sin quemarlas con la piedra, pronta curación y **sin dolor.**

Asegura la cura y éxito de las operaciones tal como prometerá, de lo contrario **no cobrará honorarios.**

Posee esterilizadores para irrigaciones, pinceles, sondas, instrumentos, etc., según modelo del Doctor Barraquer de Barcelona.

PRECIOS MÓDICOS

Nota: Asistencia y habitación para los operados que lo necesiten **en casa del médico.** Es dispensario para pobre lo abrirá pronto.

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

DE

Rafael Alvarez

Abaxadors, 1, BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil